

Le mot de la rédactrice en chef

MariFrance Charette

Volume 21, Number 2, 2015

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/79970ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Éditions Histoire Québec
La Fédération Histoire Québec

ISSN

1201-4710 (print)
1923-2101 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Charette, M. (2015). Le mot de la rédactrice en chef. *Histoire Québec*, 21(2), 4–4.

Le mot de la rédactrice en chef

par MariFrance Charette, directrice, Fédération Histoire Québec

Nous avons dû cet automne devancer la sortie du magazine puisque nous devons le faire voyager. Les 2, 3 et 4 octobre, la Fédération Histoire Québec était au ^{XXIII}^e Congrès national de généalogie de Poitiers avec comme carte de visite son magazine d'automne. Sous le thème « Poitou et Nouvelle-France », une délégation du Québec était sur place pour représenter « les cousins québécois » et échanger avec « les cousins français ». Sept jours plus tard, les Éditions Histoire Québec étaient au Salon de la revue qui se tenait à Paris, les 9, 10 et 11 octobre, grâce à leur partenariat avec la SODEP, organisme de promotion des revues culturelles du Québec.

Le colloque d'automne de la Fédération, qui a fait salle comble cette année, a offert aux 125 chanceux qui avaient réservé leur place suffisamment tôt toute une journée de conférences dans le cadre des commémorations du 375^e anniversaire de l'arrivée du régiment de Carignan-Salières en Nouvelle-France. Si vous ne connaissez pas ce régiment, où étiez-vous les douze derniers mois? Réalisé en collaboration avec le Château Ramezay – Musée et site historique de Montréal, la Commission franco-québécoise des lieux de mémoire communs et la Société généalogique canadienne-française, le colloque clôturait les festivités de cette année de commémorations qui s'est déroulée à Québec, à Trois-Rivières et à Montréal. Je vous invite à lire les textes de nos conférenciers qui ont contribué à cette édition du magazine.

Mais avant de plonger dans l'univers du régiment de Carignan-Salières à la page 29, je vous propose d'explorer quelques autres. De la première école d'agriculture à la question métisse au Québec en passant par l'exercice de classification d'une grande ville, Lévis. Nous en apprendrons également un peu plus sur l'histoire des croix du mont Royal et ferons la connaissance d'un pilote de chasse français, venu à Montréal trois fois plutôt qu'une. Nous nous poserons la question suivante : À quand une femme – autre que la reine – sur nos billets de banque? Nos chroniques « Histoire de lire », « L'histoire en images » et « L'histoire sur Internet » compléteront cette édition du magazine.

Enfin, je profite de cette tribune pour vous inviter à venir nous voir au Salon du livre de Montréal. Les Éditions Histoire Québec y présenteront une nouveauté, soit la collection complète des numéros du magazine *Histoire Québec* (1995-2015) en version numérique. Elle est dotée d'un moteur de recherche performant qui vous permettra d'explorer le catalogue par thème et mot-clé puis de trouver ce que vous recherchez en un rien de temps. Profitez-en pour commencer votre magasinage des Fêtes afin d'offrir pour Noël notre histoire locale en cadeau.

Sur ce, bonne lecture!

THÉMATIQUES DES PROCHAINS NUMÉROS :

DOSSIER SUR L'HISTOIRE DES SCIENCES – FÉVRIER 2016

Date de tombée des articles, 1^{er} décembre

LA VALLÉE DU RICHELIEU – CONGRÈS DE MAI 2016



FÉDÉRATION
HISTOIRE
QUÉBEC

Vous pouvez soumettre en tout temps des textes pour parution dans le magazine.

CONTACTEZ-NOUS!

ehq@histoirequebec.qc.ca